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Protokoll 
Gesamt-Präsidiumssitzung 01-2015 

am 17.12.2015 in Duisburg 
 
 

 
 
 
Teilnehmer: 
Mitglieder des Präsidiums W. Eimers, W. Höhn, S. Baumgartl, R. Streisel, A. Frankrone, K. Mathies, 
St. Klett, H. Stadermann, B. Langanke, K. Jordan, T. Sandtner, C. Lerch, Ch. Meier 
sowie Hermann-J. Hante 
Entschuldigt: Dr. Osnabrügge, H. Schütz 
 
 
1)  Begrüßung 

Stefan Klett begrüßt alle angereisten Mitglieder des Präsidiums. 
T. Sandtner wird als erster Vertreter der jungen Generation herzlich begrüßt. Es folgt eine kurze 
Vorstellungsrunde. 

2)  Formalien 
St. Klett stellt im Groben die grundsätzlichen Formalien vor.  
Des Weiteren wird über die Inhalte der vorangegangenen Sitzung des Geschäftsführenden 
Präsidiums berichtet. 
Das Protokoll der letzten Präsidialratssitzung in Oerlinghausen wird zustimmend zur Kenntnis 
genommen, da es den Präsidialrat in der Form nicht mehr gibt, jedoch viele Mitglieder des 
Präsidiums dem alten Präsidialrat angehört haben. 
W. Eimers fragt nach der Aufgabenteilung von Präsidium (P) und Geschäftsführendem Präsidium 
(GP). 
St. Klett berichtet von der Trennung in operative und darüber hinausgehende Themen. Das GF-
Präsidium wird sich nur um das operative Geschäft kümmern und berichtet dem Präsidium über 
aktuelle Vorgänge. Er bittet um Verständnis, da die Situation für alle neu ist und einem 
Lernprozess unterliegt. Die Geschäftsordnung für das Präsidium wird als Vorschlag zu Mitte 
Februar erarbeitet und vorgestellt. 
  

3)  Sachstandsberichte zu den Themen (Dispoliste/Termine, Reisekosten 
Präsidium, Geschäftsordnung (GO)-„Geschäftsführendes Präsidium“,  
Geschäftsführung 2016,  Ausbildungsleitung NRW 2016,  Sachstand Technik, 
weiteres Vorgehen, Gebührenordnung, Bericht  aus dem Gespräch Gordon 
Bennett  Planung,  Öffentl ichkeitsarbeit  Aktuell  und Ausblick 2016) 
 
Die Dispoliste für wichtige Verbandstermine wird dem erweiterten Präsidium zugesendet. Die 
Termine alle Vizepräsidenten sollen dort eingetragen und veröffentlicht werden.  
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Protokolle des Präsidiums und des Geschäftsführenden Präsidiums werden der besseren 
Transparenz wegen auf der Klausurtagung des Präsidiums im Februar/März besprochen. 
 
H.-J. Hante berichtet von dem Anliegen des Ausbildungsleiters H. Huttel, der darum bittet, 
bereits im Sommer 2016 vorzeitig in Rente gehen zu wollen. Im Zuge dessen hat H.-J. Hante 
mitgeteilt, in die frei werdende Stelle als Ausbildungsleiter wechseln zu wollen.  
Nach eingehender Diskussion herrscht große Einigkeit bezüglich des vorgetragenen 
Vorschlags. Die Stelle des Geschäftsführers wird neu ausgeschrieben.  
Beschluss: 
(Die weitergehenden Variante wird abgestimmt 13 Ja stimmen 4 für Plan A und 2 
Enthaltungen). Der Geschäftsführer wird das Gespräch mit H. Huttel suchen und die formale 
Umsetzung in die Wege leiten. 
Es erfolgt ebenso der einstimmige Beschluss eine Ausschreibung für die Stelle als 
Landesausbildungsleiter vorzunehmen. 
 
H. Stadermann berichtet von dem Gespräch mit der LBA-Außenstelle bzgl. der zukünftigen 
Aufstellung unserer technischen Betriebe und weitere aktuelle Themen aus der Technik. 
 
Die Gebührenordnung der Technik ist kritisiert worden, insbesondere was die Wägung der 
Ballone betrifft. Eine pragmatische Lösung wird im kleinen Kreis gefunden. 
 
W. Eimers referiert über das Gordon Bennett Rennen. 
 
Das Hexentreffen wir in Münster ausgerichtet u. finanziell unterstützt. C. Lerch und S. 
Baumgartl werden an dem Treffen teilnehmen und den Landesverband vertreten.  

 
4) Weiteres Vorgehen, nächste Sitzung 

Dazu wird eine Doodle-Abfrage gestartet. Termin ist für Ende Februar geplant. 
 

5) Verschiedenes 
 

Stefan Klett dankt allen Mitglieder für die gute und konstruktive Sitzung und wünscht allen eine gute 
Heimreise. 
 
 
Duisburg, den 17.12.2015 
 
 
H.-J. Hante        Stefan Klett 
Protokollführer        Sitzungsleitung 
 


